Naciones Unidas $E_{/2011/NGO/29}$



Consejo Económico y Social

Distr. general 9 de mayo de 2011 Español Original: inglés

Período de sesiones sustantivo de 2011

Ginebra, 4 a 29 de julio de 2011 Tema 2 b) del programa provisional* Serie de sesiones de alto nivel: examen ministerial anual

Declaración presentada por CIVICUS - Alianza Mundial para la Participación Ciudadana, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* E/2011/100.





Declaración*

CIVICUS - Alianza Mundial para la Participación Ciudadana, reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social, es un movimiento internacional de la sociedad civil con miembros y asociados en más de 100 países. CIVICUS trabaja para fortalecer la acción ciudadana y la sociedad civil en todo el mundo, especialmente en aquellas zonas donde la democracia participativa y la libertad de asociación de los ciudadanos están amenazadas. Durante el examen de 2010 y la cumbre sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio, CIVICUS manifestó que la consecución de dichos Objetivos exigiría esfuerzos por parte de los dirigentes mundiales para cumplir los compromisos existentes, rendir cuentas entre ellos y ante sus ciudadanos y fundamentar las políticas de los Objetivos de Desarrollo del Milenio en el marco de la justicia social y los derechos humanos.

CIVICUS sostiene firmemente que la educación es un derecho humano básico y que es indispensable para hacer realidad otros derechos humanos con el fin de acceder a unos beneficios sociales, económicos, políticos y culturales más amplios. Puesto que la educación puede y debe ser transformadora y capacitadora, también contribuye a construir unas sociedades más justas a través de la reducción de la pobreza y las desigualdades, una mayor aceptación de la diversidad y la promoción del respeto por el estado de derecho. Ninguna sociedad ha logrado un desarrollo humano significativo para sus ciudadanos sin una inversión sustancial y estable en educación.

En la sociedad actual de la información y la comunicación, el acceso a las tecnologías de la información y las comunicaciones y las redes sociales permite un dominio aún más rápido del contenido y las capacidades educativos que acelera la transformación, como se ha reflejado en los últimos acontecimientos del África septentrional y el Oriente Medio. No obstante, siguen existiendo lagunas que impiden lograr una asistencia a la escuela del 100% incluso en la enseñanza primaria y, con ello, la consecución del segundo objetivo de aquí al año 2015. CIVICUS quiere centrarse en los obstáculos, los motivos de exclusión, de discriminación y de falta de participación, con vistas a formular algunas recomendaciones.

2 11-33478

^{*} La presente declaración se publica sin revisión editorial.